

Pôle Mer Bretagne Atlantique. Le club partenaires est ouvert



Patrick Poupon (au centre), du Pôle Mer, est entouré de Marc Le Guillou (Infomer), Philippe Renan (Crédit maritime Bretagne-Normandie), Jean-Yves Fontaine (Crédit Agricole du Finistère) et Laurent Sassier (Fonds Atalaya).

Fort de ses 350 adhérents, dont plus de 50 % de PME, le Pôle Mer Bretagne Atlantique a inauguré, mercredi, son club des partenaires ouvert aux entreprises qui veulent s'approcher et collaborer avec les forces vives de ce Pôle Mer.

Le concept de ce club est d'accueillir des structures et des sociétés qui n'ont pas vocation à développer des projets en lien avec la mer mais qui peuvent s'associer au suivi et au développement des projets collaboratifs innovants.

Labellisation de 195 projets

Depuis sa création en 2006, le Pôle Mer a permis la labellisation de 195 projets, générant un montant global d'investissement de 650 M€. Pas étonnant que les grandes banques

régionales aient déjà répondu présent, attirées par ces sociétés en demande et recherche de financement.

Parmi les cinq premiers adhérents à ce club de partenaires, on retrouve le Crédit Mutuel, le Crédit Maritime, le Crédit Agricole, le fonds d'investissement Atalaya et Infomer.

Les membres de ce tout nouveau club pourront participer aux rencontres des adhérents du Pôle et auront l'occasion de leur proposer leurs conseils et prestations.

« Les besoins en matière de financement et d'accompagnement sont énormes pour ces entreprises qui innovent en direction de la mer, quelles que soient leur taille et leurs ambitions », commente Patrick Poupon qui attend une dizaine de membres supplémentaires dans les prochaines semaines.

PME. L'approche des forces spéciales pour coacher les dirigeants



Pierre Guilcher (à gauche), de la société Portances Conseil, et Jérôme Mandin (au centre), de la société Pegasus, entourés de dirigeants venus assister à la conférence.

Jean-Marc Le Droff

Jérôme Mandin, un ancien formateur des forces spéciales reconverti dans le coaching, animait, mardi, une conférence à destination de responsables de PME. L'art de la guerre appliqué aux entreprises ? Pas exactement.

Avec Jérôme Mandin, on ne tourne pas autour du pot. « Nous faisons partager aux équipes dirigeantes notre approche de l'efficacité collective dans les situations délicates », résume d'emblée cet ancien colonel des forces spéciales de la Marine, spécialisé dans la préparation des équipes opérationnelles pour les projets à forts enjeux. Depuis 2008, avec des anciens des forces spéciales, il a fondé Pegasus Leadership, une société lorientaise qui accompagne les responsables de plus de 170 entreprises dans l'amélioration de leur

« performance collective », et particulièrement dans les étapes clé de leurs évolutions.

« Chacun doit savoir jusqu'où il peut aller »

« Pour nous, une organisation ne peut être efficace que si elle dispose d'un projet ou d'un objectif clairs, d'une méthode de travail collaboratif bien définie et partagée par tous, ainsi que d'un leader qui sache être bien présent sans toutefois prendre trop de place », explique l'ancien colonel. « La notion de confiance est primordiale : chacun doit être sûr de ses compétences pour savoir jusqu'où il peut aller. L'idée est de savoir s'adapter aux changements et de durer en maintenant le plus longtemps possible le niveau de lucidité ».

« Ce qui fera la différence ce sont les hommes »

Un point commun entre les dirigeants qui font appel à ses services ? « Pas vraiment, si ce n'est qu'ils ont bien compris que ce qui fera la différence, ce sont bien leurs hommes et leur capacité à travailler ensemble », poursuit Jérôme Mandin, qui pro-

pose des stages à destination des responsables d'entreprise. « Nous les confrontons à des situations qui, de prime abord, n'ont rien à voir avec le problème qu'ils souhaitent résoudre au sein de leur organisation. Dans la pratique, ça a tout à voir. Nous ne sommes qu'un déclencheur : l'idée est de les sortir de leur logique pour qu'ils trouvent d'eux-mêmes les solutions ».

« Nous sommes complémentaires »

Pierre Guilcher, de la société de coaching Portances Conseil qui organisait l'événement, confirme : « Comme nous, l'approche de Pegasus est basée sur le questionnement et l'écoute des forces internes. Nous sommes complémentaires », poursuit celui qui s'est spécialisé dans l'accompagnement et conseille entreprises privées et organismes publics dans les domaines stratégique, opérationnel, économique et sociétal. « Nous serons amenés à collaborer à nouveau », prédit-il à l'approche des « grandes manœuvres » qui se profilent dans le secteur public.

THE DOGUES
PAUL KALKBRENNER
-M-
(Matthieu Chedid)
THE HIVES
WOODKID
2MANYDJS
TIKEN JAH FAKOLY
BABYSHAMBLES
CHINESE MAN
THE STRYPES
CATS ON TREES
NEW MODEL ARMY
RED GOES BLACK
SIAM

Fête du bruit
dans Landerneau
9 et 10 août 2014
Renseignements : 02 98 30 30 15 - www.festival-feledabrail.com

PUBLICITÉ

FILLON : « MES VÉRITÉS SUR L'UMP, MES SOLUTIONS POUR L'ÉCONOMIE »

L'EXPRESS
ÉDITION SPÉCIALE 20 PAGES

Les Bretons

Face aux idées reçues
Alcoolisme, météo, suicides... : le vrai, le faux
Sont-ils tous indépendantistes ?
Pourquoi les clichés ont la vie dure

En vente actuellement

NOUVEAU

BREST
LE RELECQ KERHUON
26 appartements de standing
Du T1 au T3

POUR HABITER OU INVESTIR

RT2012

L'Amarante

N°Vert 0 800 800 100
APPEL GRATUIT DEPUIS UN POSTE FIXE
www.pierreval.com

PIERREVAL GROUPE
PROMOTEUR AMÉNAGEUR

PIERREVAL INGENIERIE - Siège : 1 rue P. et M. Curie 22190 PLERIN
SARL au capital de 2000 € - RCS Saint-Brieuc 444 180 434
Visuel non contractuel : 3DMS - Crédit photo : Loïc Boisard